



2016

SEMANA NACIONAL DE LA CATEQUESIS

ORIENTACIONES GENERALES



SEMANA NACIONAL DE LA CATEQUESIS 2016

TESTIGOS CON JESÚS HACIA EL ENCUENTRO FRATERO

ORIENTACIONES GENERALES

Texto bíblico: Rm 12, 1-2. 9-21

Introducción

La Semana de la Catequesis 2016 se enmarca en el Jubileo de la Misericordia y en el compromiso de la Iglesia Católica de contribuir a la paz y reconciliación en nuestro país con el programa “Es por ti Venezuela”.

La elección del lema quiere unir los dos acontecimientos: como Jesús somos testigos. Con él estamos llamados a mostrar los signos del amor misericordioso del Padre, para favorecer la cultura del encuentro donde todos nos reconozcamos como hijos amados de Dios y hermanos en Cristo.

El texto bíblico que nos inspira está tomado del capítulo 12 de la carta de San Pablo a los Romanos. La gran motivación que nos impulsa es el haber experimentado el amor misericordioso de Dios en Jesús y por lo tanto toda nuestra vida es testimonio de ese amor. A partir de la motivación fundamental, Pablo va elencando actitudes concretas que manifiestan esta vida nueva.

El signo propuesto es la ORACIÓN, representada en a nivel diocesanos con un Rosario grande y en las parroquias con la entrega del DENARIO a cada catequista.

La fecha nacional acordada por el Episcopado es la última semana de septiembre, este año del 18 al 25. Sin embargo las diócesis que lo consideren oportuno por razones pastorales válidas, pueden trasladarla a otra fecha.

Proponemos que la semana previa se abra la Expo-Catequesis parroquial, donde catequistas y grupos puedan dar a conocer a la comunidad el fruto de sus encuentros.

La Semana de Catequesis 2016, trae una novedad: se propone realizar el Jubileo de los Catequistas. El sábado 17 o el 25 de septiembre, con una peregrinación de los catequistas a la Catedral o al Santuario Diocesano.

El domingo 18 se celebra a ser posible el envío diocesano, presidido preferiblemente por el Obispo, y con participación de representantes de las zonas pastorales y/o de las parroquias. Es el momento de entrega del signo a los delegados, que luego se entregará a los catequistas en la celebración de envío parroquial.

Durante la semana se propone un itinerario de celebraciones en torno al texto de Rm 12, 1-2. 9-21, y de las obras de misericordia espirituales y corporales. Es una forma de implicar a toda la comunidad junto con los catequistas en estas actividades.

El domingo 25 es el día de la Catequesis, se celebra el envío parroquial de los catequistas y se tiene la Colecta Nacional para la Catequesis.

Algunas orientaciones sobre la peregrinación y el Jubileo de los catequistas.

Conviene retomar en *Misericordiae Vultus*, las orientaciones del papa Francisco acerca del jubileo, la peregrinación y los actos del peregrino para recibir el fruto de este acontecimiento de gracia.

A modo de recordatorio:

“La peregrinación es un signo peculiar en el Año Santo, porque es imagen del camino que cada persona realiza en su existencia. La vida es una peregrinación y el ser humano es viator, un peregrino que recorre su camino hasta alcanzar la meta anhelada. (...) Cada uno deberá realizar, de acuerdo con las propias fuerzas, una peregrinación. Esto será un signo del hecho que también la misericordia es una meta por alcanzar y que requiere compromiso y sacrificio. La peregrinación, entonces, sea estímulo para la conversión: atravesando la Puerta Santa nos dejaremos abrazar por la misericordia de Dios y nos comprometeremos a ser misericordiosos con los demás como el Padre lo es con nosotros”. (MV, 14).

La organización tendrá prevista un espacio suficiente de peregrinación, y puede contemplar un sitio intermedio donde realizar una celebración penitencial comunitaria con confesión y absolución individual de los peregrinos. En este caso se contará a ser posible con la presencia de varios sacerdotes para abreviar el tiempo.

Lo demás se inspirará en las celebraciones ya realizadas con otros grupos y se deja un amplio margen para la creatividad y participación locales.

ORIENTACIONES PARA LAS EUCARISTÍAS

Apertura de la Semana de la Catequesis:

Esta Eucaristía es diocesana y presidida por el Obispo diocesano. Asisten por lo menos los coordinadores de la catequesis de todas las parroquias. De acuerdo con el Secretariado se prepararán para cada parroquia un recipiente con los denarios necesarios para cada uno de los catequistas, que serán presentados en el momento de las ofrendas.

Finalizada la celebración el Obispo llama al coordinador/a de cada parroquia y le entrega los denarios para los catequistas con una exhortación a permanecer en vela y orando.

El Secretariado de Catequesis además preparará el signo de un rosario grande que se llevará junto con los denarios de las parroquias en la procesión de ofrendas.

Para la organización y animación de la Eucaristía tendrá en cuenta la mayor participación de los asistentes. Con una breve monición de entrada explicará el sentido de la celebración y lo mismo hará en el momento de las ofrendas.

Antes de finalizar la Eucaristía podrá invitar a dos o tres coordinadores a dar un breve testimonio de su acción en la catequesis.

Clausura de la Semana de la Catequesis

Se realiza en la Eucaristía principal del domingo 25 de septiembre. Los catequistas preparan la animación de la celebración, participan en las lecturas, oraciones de los fieles y ofrendas. En una breve monición de entrada pueden explicar a los fieles el sentido de la celebración que está para comenzar.

En el momento de las ofrendas, junto con las hostias y el vino, se lleva el recipiente con los denarios que recibieron en la Eucaristía de Envío diocesana.

Después de la oración de envío y antes de la bendición final el párroco entregará los denarios a cada uno de los catequistas.

ORIENTACIONES PARA LA PROMOCIÓN Y DIFUSIÓN.

En el material se incluyen unos textos jpg, son infografías para divulgar a través de las redes sociales de los Secretariados, las parroquias y los catequistas con información y frases para cada día de la Semana.

Uno está en blanco para añadir cualquier información que consideren oportuna. Otras, las de las celebraciones, tienen espacios para continuar la información concreta del día, hora y lugar de las mismas.

También a todas se les pueden añadir el propio logo, de la diócesis y/o del Secretariado.